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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Die Anwendung des standardisierten, allgemein anerkannten EQ-5D-5L Erhebungsinstrumentes in der klinischen Routine ermöglicht eine Erfassung der jeweiligen subjektiven Gesundheitszustände und dadurch die Ermittlung von international vergleichbaren Behandlungseffekten. Des Weiteren kann es im Rahmen des internen Qualitätsmanagements zur Überwachung der Leistung des Instituts als Messinstrument eingesetzt werden. 
Die Implementierung des permanenten Erhebungssystems mittels validierten EQ-5D-5L Fragebogens zur Messung der Lebensqualität von HNO-Patienten wurde dokumentiert.

        

          
Methoden Die subjektive Lebensqualität (QOL) von ambulanten und stationären Patienten wird jeweils vor Behandlungsbeginn, zum Abschluss und zu den jeweiligen Nachsorgeterminen durch Fragebögen manuell erfasst. Die Ergebnisse werden digitalisiert und in einer zentralen Datenbank gespeichert. Die Fragebögen werden eingescannt und finden Eingang in die digitalen Patientenakten.

        

          
Ergebnisse Die Therapieüberwachung von HNO-Krebspatienten zur internen Qualitätssicherung mittels des EQ-5D-5L Fragebogens in Papierform wurde im Juli 2019 im Rahmen eines Pilotprojektes gestartet. Die Projektverantwortlichen wurden benannt und Projektziele definiert. Initial erhielt das Personal allgemeine und individuelle Schulungen sowie regelmäßige Erinnerungen. Die prozedurale Implementierungsphase betrug ca. 10 Wochen. Innerhalb von 3 Monaten wurden ca. 200 Bögen eingeholt. Es zeigte sich eine hohe Patienten-Compliance (98 %).

        

          
Schlussfolgerungen Eine permanente Verwendung des EQ-5D-5L Fragebogens bei HNO-Krebspatienten zur Qualitätssicherung ist durchführbar. Die Implementierung in die klinische Versorgungsroutine ist nach der entsprechenden Personalschulung realisierbar.
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Abstract

        

          
Background The application of the standardized, internationally accepted EQ-5D survey instrument in clinical routine allows the recording of the current subjective health conditions and thus the determination of internationally comparable treatment effects. Furthermore, it can be used as a measuring instrument within the framework of internal quality management to monitor the institute’s performance. 
The implementation of the permanent survey system using validated EQ-5D-5L questionnaires to measure the quality of life of ENT patients was recorded.

        

          
Methods The subjective quality of life of outpatients and inpatients is recorded manually by questionnaires before the start of treatment, at the end of treatment and at the respective follow-up appointments. The results are digitized and stored in a central database. The questionnaires are scanned and are entered into the digital patient files.

        

          
Results Therapy monitoring of ENT cancer patients for internal quality assurance using the EQ-5D-5L questionnaire in paper form was started in July 2019 as part of a pilot project. Project managers were named, and project goals were defined. Initially, the staff received general and individual training and regular reminders. The procedural implementation phase lasted about 10 weeks. Within 3 months, about 200 completed forms were obtained. A high level of patient compliance was shown (98 %).

        

          
Conclusions A permanent use of the EQ-5D-5L questionnaire in ENT cancer patients for quality assurance is feasible. The implementation into the clinical care routine is feasible after the appropriate staff training.
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